

**La structure de surface** repose sur les **expériences primordiales** qu'une personne a vécues et qui lui servent maintenant à élaborer sa pensée de façon analogique.

La personne a aussi utilisé ses expériences primordiales pour donner une dimension expérimentale, aux mots de la syntaxe forgeant ainsi les prémices de sa conceptualisation des abstractions.

L'observation de la structure de surface nous aide à comprendre comment la personne construit ses abstractions.

Elle permet de trouver :

- les classes métaphoriques des mots abstraits utilisés,
- des mots liants, organisant entre eux ces mots abstraits.

Mais, l'observation de la structure ne nous dit pas (pas encore) sur quelles expériences sensorielles personnelles cette personne s'appuie lorsqu'elle nous dit cette succession de mots abstraits.

Pour faire cela l'observateur doit savoir reconnaître dans la construction du discours :

- les classes et les tournures métaphoriques
- ainsi que les traces d'organiseurs de pensée